

DIARIO DE



BARCELONA,

del domingo 24 de

noviembre de 1816.

San Juan de la Cruz confesor.

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de Presbíteros del Oratorio de San Felipe Neri: se reserva á las cinco y media.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
22 11 noche.	8 grad.	27 p. 8 l. 9	N. nubes.
23 7 mañana.	8	27 8 3	Idem cubierto rociado.
id. 2 tarde.	11	27 8 5	Idem semicubierto.

GRAN BRETAÑA.

Londres 18 de Octubre.

Las cartas de Nassau, en la isla de Providencia, una de las Bahamas, anuncian que hay 14 buques de piratas, bien armados y equipados, cruzando actualmente en el golfo de la Florida, los cuales se apoderan, destruyen ó roban sin distinción á todos los barcos mercantes que encuentran. Uno de estos piratas monta 16 cañones. El comercio ingles en aquellos parages sufre inmensas pérdidas, y muchos comerciantes de Nassau han quedado enteramente arruinados.

Idem 21.

Parece que no está restablecida enteramente la tranquilidad de nuestras colonias de las Antillas á causa de los sermones que los misioneros metodistas predicán á los negros. Han llegado á Corkseas buques de transporte para tomar á bordo al regimiento número 58.º, y dos compañías de artillería. El regimiento 61.º y un destacamento de artillería se han embarcado en Portsmouth.

PRUSIA.

Berlin 11 de Octubre.

S. M. ha mandado que sean fiestas nacionales el 18 de Octubre, día de la batalla de Lipsick, el 31 de Marzo, día de la toma de Paris, y el 18 de Junio, en que se ganó la batalla de Waterloo; y que en el caso de no caer en domingo, se celebren en el mes inmediato.

Colonia 20 de Octubre.

Ayer á las nueve de la noche cayó en una calle de esta ciudad un gran globo de faego, el cual luego que se enfrió presentaba una materia compacta, pero que se podia romper fácilmente, y oia mucho á azufre. Los metéoros de esta especie son aqui muy raros.

CROACIA.

Agram 19 de Octubre.

Han llegado aqui 20 croatos de los cuerpos licenciados á causa de la paz. Se asegura que se formarán con ellos compañías de veteranos, destinadas á ocupar la frontera , donde suministrarán brigadas permanentes para la seguridad de los caminos. Estando todavía expuesta la costa del Adriático al pillage de los piratas , se harán reductos para proteger los puntos donde hay seguros fondeaderos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Sr. Editor: Hallándome ayer noche en una tertulia entre algunas niñas, que todos los dias me facilitan la lectura del diario, asi que me vieron me lo alargaron para que les desenrollase su charada, y en efecto les dije que era *tertulia*: explicándoles desde luego que la primera (parte) del Señor L. Y. P. A. es el substantivo *Ter*, rio de este nombre que, como todos saben baña gran parte de Cataluña; su segunda el substantivo *Tulia* hija de Ciceron príncipe de los Oradores Romanos, hallándose su todo en el compuesto *tertulia*. Si he acertado, bien, sino tambien. = R. S.

AVISOS AL PÚBLICO.

Don Mariano Torrens, vecino de esta ciudad, se servirá presentarse en la Secretaría de Rentas del Sr. Intendente, para comunicarle un asunto del servicio.

Joseph Margaria, que de muchos años á esta parte tenia su fonda en Reus y en la calle de Jesus, hoy se halla en esta ciudad y en la Fonda nombrada del Escudo de Francia, calle Nueva de San Francisco: lo que hace saber al público para inteligencia de los señores que gusten ir á comer á dicha Fonda que los servirán con buenas comidas y á precios cómodos.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Mahon en 3 dias, el patron Juan Llompar, mallorquin, xabeque Virgen del Círculo, de 43 toneladas, con trigo, maiz y otros géneros á varios, trae la correspondencia. = De Mallorca en 3 dias, el patron Antonio Salleres, mallorquin, xabeque Virgen del Círculo, de 35 toneladas, con trigo, arina, azeite y otros géneros á varios, trae la correspondencia. = De Marcella en 5 dias, el capitán Gerónimo Vianguí, sardo, bergantin la Fortuna, de 33 toneladas, con pipas, vacias y lastre. = De Valencia en 3 dias, el patron Felipe Selma, valenciano, laud Santísima Trinidad, de 21 toneladas, con arroz y tromella de esparto á varios. = De Marcella en 5 dias, el patron Juan Prats, ibizenco, polacra San Buenaventura, de 80 toneladas, en lastre.

Fiestas. Hoy dia 24 del corriente, la pia union de Jesus, Maria y Joseph, establecida en la iglesia del Santo Hospital de Santa Cruz, hará la funcion acostumbrada que se hace todos los quartos domingos de cada mes: á las 4½ de la tarde hará la funcion del sagrado Corazon de Jesus con exposicion del Santísimo Sacramento, el R. P. Prior del mismo Hospital, despues hará el sermón el M. R. P. Fr. Siciliano de Barcelona, religioso Capuchino; concluyéndose la funcion con los gozos del Corazon de Jesus, reservándose finalmente á su Divina Magestad.

Hoy á las 10½ de la mañana harán los esclavos del Patriarca San Joseph

en su iglesia de PP. Carmelitas descalzos sus acostumbrados mensuales ejercicios.

Avisos. Un jóven bien instruido en cuentas , escribir y que habla el idioma frances , desea encontrar una casa en donde pueda colocarse aunque sea para marchar á qualquiera parte : en la plaza de San Jayme , tercer piso de casa Simonet , informarán de dicho sugeto.

Una señora de circunstancias desea encontrar dos sugetos decentes para tenerlos en su casa , dándoles de comer y toda asistencia á un precio moderado : darán razon de ella en la calle del Conde del Asalto , pasada la travesía de San Ramon , casa núm. 5 , quarto principal.

Ventas. Si á algun caballero oficial le acomodase comprar una casaca de uniforme del Real Cuerpo de Ingenieros , podrá pasar á verlo y tratar de su ajuste á casa del maestro sastre Antonio Llaussas , que vive en la plaza de Palacio ; en la inteligencia de que dicho uniforme está casi nuevo , y es de sugeto conocido.

En la Fonda del Sable se vende vino de Xerez de superior calidad á tres pesetas el porron ó bien á medio duro la botella.

La persona que quiera comprar unas casas sitas en la calle de los Capellans de esta ciudad , podrá conferirse con el escribano Plana , quien informará de su dueño y del precio.

Retornos. En la Fontana de Oro hay un coche y una tartana de retorno para Perpignan , y un coche para Madrid.

En el meson de la Buena Suerte hay una tartana para Perpignan , otra para Figueras , otra para Gerona ó su carrera , y otras comedidades para toda la costa de levante.

Pérdidas. Por diferentes calles de esta ciudad se ha perdido un par de pantalones de punto azul turqui : el que lo hubiere hallado se servirá entregarlo al amo del café del Comercio , que dará las señas y una competente gratificacion.

El que hubiere hallado dos almohadas guarnecidas de musolina bordada , que se perdieron la noche del 17 del corriente desde la Barceloneta al quartel de los Estudios , las presentará en la calle del Buensuceso , casa de Doña Teresa Planes , núm. 7 , tercer piso , que se le dará una gratificacion.

Qualquiera que haya encontrado un brazalete de coral que se perdió el domingo pasado desde la calle den Fonollá y otros parages hasta la plaza de San Jayme , se servirá entregarlo en la baxada de la Cárcel , casa Baltasar Valldeperas , que enseñarán el otro igual y darán una gratificacion.

Quien hubiese encontrado una escritura que se perdió dias pasados desde media calle de Santa Ana hasta San Cayetano , tenga la bondad de entregarla ó dar aviso en casa Joseph Monmany , sastre , en dicha calle de Santa Ana , que dirá quien la ha perdido , y se gratificará.

Se perdió por esta ciudad un pendiente de oro con catorce piedras : el que lo hubiese encontrado se servirá devolverlo en la calle den Codols , núm. 12 , segundo piso , donde se dará un duro de hallazgo.

El dia 13 del corriente se perdió un papista de paño obscuro , desde Martorell hasta el puente de Molins de Rey : al que lo entregue en el primer piso de la calle de los Vigatans núm. 7 , travesía de la Platería , se le dará una competente gratificacion.

Qualquiera que haya encontrado una almendra de arracada de diamantes

que se perdió el 18 del corriente, se servirá entregarla á D. Jayme Salvador, que vive en la plaza de San Sebastian, núm. 9, quien dará un duro de hallazgo.

El lunes 18 del corriente por la noche se perdieron dos pañuelos de algodón de ocho palmos, cuadrados, color de aceytuna, y otras señas que se darán, desde el teatro, por la calle de Escudellers y den Gignás: qualquiera que los haya hallado se servirá entregarlos á Pedro Colom, platero, en la Platería, que lo gratificará.

Habrà cosa de unos 8 á 10 dias que se perdió por esta ciudad una perra perdiguera con maachas de color de chocolate, buena orja, nariz algo partida y otras señas que se darán, junto con una buena gratificaciòn al que la hubiere recogido ó supiere su paradero, y lo avise en la calle den Lladó, número 20.

Por la tarde del 22 del corriente pasando por la calle de Escudellers, se extravió un perrito de aguas blanco esquilado de nuevo, y de estatura mediana: se suplica al sugeto que lo haya recogido tenga la bondad de devolverlo á la Tesorería principal de este ejército y principado, que á mas de agradecerlo se dará una competente gratificaciòn.

Sirvientes. Un marido y muger jóvenes y capaces para el desempeño de todos los quehaceres de una casa, desean servir: informará de ellos el señor Paciano Mora, sastra, que vive en la Boria, en una tienda de casa Rabasa, casa núm. 23.

Antonia Ros busca casa para servir: informarán de ella en casa del señor Christóbal Casas, plaza de Basea.

Nodrizas. El boticario del Call informará de una ama de leche del pueblo de Gabá para criar en su casa ó en la de los padres de la criatura, y tiene la leche de ocho dias.

En casa Bruguera, plaza del Borne, casa núm. 2, informarán de otra de San Justo Desbern, parida de unos 15 dias, y de 23 años de edad, que desea criatura para criar en su propia casa.

Qualesquiera que necesite una ama para criar una criatura en casa de los padres, cuya leche es de un mes, podrán acudir á casa del señor Francisco Deixens, en la calle de las Cabras, tercer piso de la casa que vive Joseph Tintore, que darán razon de ella.

El que necesite otra recién parida, acuda á la Real Ciudadela de esta plaza, y pregunte por Maria Garriga en la 6.^a compaña del primer batallon del regimiento del Infante D. Carlos.

De otra que tiene la leche de trece meses, darán razon en casa del escultor de la calle de la Canada, frente la casa del Sr. Baron de Rocafort.

Teatro. Comedia en tres actos *el Médico supuesto*, bolero y saynete. A las quatro.

Y á las siete la opera *la Italiana en Argel*.

Hoy en el salon del Palao habrá dos funciones muy divertidas de máquinas y fantasmagoria, una á las 5 de la tarde y otra á las 7 de la noche.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.